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Editorial

y  Opiniones

Por Thiago Leis

En pocos meses, Javier Milei recurrió a los decretos de
necesidad y urgencia para evitar el diálogo con el Congre-
so, a la vez que, a la fuerza de cargos y prebendas, formó su
"escudo legislativo". El abuso del DNU erosiona la división
de poderes y debilita la democracia. ¿Reaccionará el Con-
greso para limitar este poder o seguirá siendo un especta-
dor?

La llegada de Javier Milei al poder marcó un giro im-
portante en la dinámica del sistema político argentino. Ape-
nas asumido, firmó el Decreto de Necesidad y Urgencia
(DNU) 70/2023, que impactó desde la Ley de Alquileres
hasta la conformación de sociedades deportivas. Con este
solo movimiento, dejó en claro que su estilo no sería el de la
negociación.

Desde el primer día, la confrontación fue su carta de
presentación. Habló de espaldas al Congreso en la apertura
de las sesiones ordinarias, insultó públicamente a los legis-
ladores llamándolos "ratas", "corruptos" y "chorros", y has-
ta retiró su propio proyecto de Ley de Bases, profundizando
la tensión con el Poder Legislativo. La estrategia era clara:
alejarse del diálogo y buscar imponer su agenda.

Con el correr de los meses, y con la necesidad de una
victoria legislativa, Milei ajustó su táctica y comenzó a ne-
gociar con algunos bloques opositores, cediendo en ciertos
puntos para lograr aprobar su Ley de Bases. Pero esto no
fue un giro hacia el consenso, sino más bien un intercambio
de favores políticos: prebendas, obras y cargos a cambio de
apoyo legislativo.

De esta manera, logró que el Congreso sancionara su
ley bases, aunque reducida, y formó un escudo legislativo
para frenar cualquier intento de insistencia sobre leyes ve-
tadas. Esto incluyó votos de espacios opositores como el
Partido Justicialista y la UCR. Un disclaimer: PRO, frente a
los debates que se llevaron adelante, actuó casi siempre como
una especie de interbloque con la Libertad Avanza, razón
por la cual no los tomamos como opositores, sino oficialis-
tas críticos.

El escudo legislativo no es un logro menor. Además de
proteger los vetos del presidente, le da estabilidad en el car-

go. Mientras ese escudo siga en pie, el gobierno puede estar
seguro de que la oposición no podrá activar un intento serio
de juicio político. Para esto, el Congreso requiere una ma-
yoría especial en ambas cámaras.

En Diputados, se necesita una mayoría de dos tercios de
los presentes para aprobar la acusación, y luego, en el Sena-
do, se requiere la misma mayoría para llegar a una condena
y destitución. En otras palabras, si el gobierno mantiene un
bloque legislativo fuerte y el apoyo de una porción impor-
tante del Congreso, será difícil que la oposición reúna los
votos necesarios para destituir al presidente o a otros altos
funcionarios.

El problema más grave, sin embargo, es el abuso del
DNU. Si bien la reforma constitucional de 1994 intentó de-
limitar el uso de esta herramienta, la ley 26.122 -impulsada
por Cristina Fernández de Kirchner- dejó la puerta abierta

para que los presidentes legislen por decreto sin necesidad
de un rechazo explícito de ambas Cámaras. Milei no hizo
más que profundizar esta lógica.

Recientemente, además, afirmó que si el Congreso re-
forma la ley de DNU, también la vetará. Por eso, el Poder
Legislativo tiene la responsabilidad de avanzar en la refor-
ma de esta legislación e insistir con su sanción si el presi-
dente cumple con su palabra.

En sus primeros 100 días, Javier Milei, emitió la misma
cantidad de DNU que Alberto Fernández (15, según datos
de la Facultad de Derecho de la Universidad Austral), que
en aquel entonces afrontó la peor pandemia del Siglo XXI.
Esto no es casualidad: el uso del decreto es su principal
arma para imponer su agenda sin la necesidad de lidiar con
el Congreso.

Un ejemplo claro fue el cambio de nombre del ex Centro
Cultural Kirchner, que fue decretado sin debate legislativo,
cuando su nombramiento original sí pasó por el Congreso.
Aunque no defiendo el nombre del ex CCK, esta acción
muestra cómo se erosiona un principio básico de la repúbli-
ca: la división de poderes.

Esa división no es sólo una formalidad. Es lo que limita
el poder del Ejecutivo y protege a los ciudadanos de posi-
bles abusos. Hoy más que nunca, es fundamental que los
legisladores reformen la ley 26.122 y ajusten los DNU a lo
que en Brasil se conoce como medidas provisionales, que
deben ser aprobadas expresamente por el Congreso en un
plazo de 60 días (prorrogable por otros 60) para no perder
vigencia.

En Brasil, a diferencia de Argentina, el Congreso juega
un rol activo en la aprobación de estas normas. Este modelo
refuerza el equilibrio de poderes y evita que el presidente
use los DNU de forma discrecional para gobernar sin con-
trapesos.

El caso Milei deja en evidencia que no podemos depen-
der de la ética del presidente de turno para asegurar el res-
peto por las instituciones. Las reglas tienen que ser sólidas y
transparentes, sin importar la ideología del gobierno. Si no
fortalecemos nuestras instituciones hoy, el abuso de poder
se convertirá en la norma, debilitando nuestra democracia y
afectando la calidad de vida de todos los argentinos.

¿La estrategia de Milei
para gobernar sin Congreso?

Por Canal Abierto

Hace más de un año que la obra pública está paralizada.
La confesión de Adorni de que el Gobierno no tiene ningu-
na preocupación al respecto alerta a distintos sectores sobre
la falta de mantenimiento del sistema vial.

Redacción Canal Abierto | Desde la llegada de Javier
Milei a la presidencia de la Nación y el cumplimiento de
cortar de cuajo la obra pública se planteó el interrogante
acerca de las consecuencias de esta medida. Uno de los as-
pectos es el del mantenimiento de rutas y caminos, que casi
no se han realizado en el último año.

Consultado al respecto, el vocero presidencial Manuel
Adorni confesó que el gobierno nacional “no tiene ninguna
preocupación por el estado de las rutas nacionales”. Cabe
destacar que los accidentes producidos por el mal estado de
las rutas nacionales 11 y 34 contabilizan 60 muertes en este
2024.

En declaraciones con más preocupación por la contun-
dencia que por las normas de moral y buenas costumbres, el
ministro de Obras Públicas de Santa Fe, Lisando Enrico,
dijo en declaraciones radiales a Cadena 3 que al gobierno
nacional “Les chupa un huevo el interior y les chupan un
huevo las rutas nacionales”.

“El problema de las rutas nacionales en el país se va a ir
agravando semana a semana si el Gobierno nacional sigue
con esta postura. Lamentablemente, venimos aumentando
el ritmo de accidentes y la pérdida de vidas humanas en
rutas nacionales”, añadió el funcionario santafesino.

El propio gobernador Maximiliano Pullaro emplazó al
Gobierno a que tome la responsabilidad o la delegue en las
provincias. “Si ustedes no tienen interés en reparar o man-
tener rutas nacionales, al menos pasen la jurisdicción a la
provincia para que podamos organizar un esquema de man-
tenimiento”, manifestó el mandatario.

En el mismo sentido se expresó el intendente de Ense-
nada, Mario Secco. Es que, desde la asunción de Milei, el
estado nacional dejó de girar los fondos para la readecua-
ción del camino Rivadavia, principal arteria de acceso des-
de la ciudad de La Plata y quedó con una calzada reducida.

Así, al ingresar dese la capital bonaerense puede verse

un gran cartel con imágenes de la obra y la leyenda: “Obra
abandonada por el Gobierno Nacional”.

“Le estamos diciendo al gobierno nacional que renuncie
a la obra, que nos libere la ruta, que la vamos a hacer noso-
tros. Nosotros lo vamos a terminar, pero mientras ellos ten-
gan la empresa ahí sin llevar una carretilla como pasó este
año, no podemos hacer nada. No les pedimos que terminen
la obra. Nosotros vamos a terminar la entrada con un costo
mucho más bajo que el de ellos”, explicó Secco en declara-
ciones a Radio Estación Sur de La Plata.

En diálogo con Canal Abierto, el coordinador nacional
del Comité Nacional de Defensa del Usuario Vial (CON-
DAUV) calificó de “lamentables” las declaraciones de Ador-
ni y dijo que “se nota que debería ir a la Facultad de Inge-
niería pues no tiene ni idea de lo que dice. No puede decir
semejante barbaridad. Porque lo que está diciendo es que al
Gobierno no le importa que haya 4.000 muertos y más de

100.000 heridos por año en accidentes y siniestros viales.
Al margen de lo económico, parece que no les importa la
vida de quienes transitamos en la red vial

“El Estado Nacional de ninguna manera puede desaten-
der el estado de la realidad nacional”, expuso Lasca.

También fustigó contra el latiguillo oficial de “no hay
plata” al sostener que “eso no es verdad: está el famoso puesto
a los combustibles que recauda más de 900.000 millones de
pesos por año y que lamentablemente desde hace muchos
años, se desvía al fondo hídrico, a los jubilados o al FONA-
VI cuando ese dinero tiene que ser destinado a obras de
infraestructura”.

Al respecto, Lasca recordó un proyecto de ley presenta-
do por la organización que integra. “La idea es crear una
comisión de seguimiento de esos fondos viales para que no
metan más la mano y que participen en el sector agropecua-
rio, gremios y empresas de transporte o los usuarios”, seña-
ló

Y propuso “generar un proyecto vial que contemple toda
la red caminera libre de peaje bajando los costos de trans-
porte, reduciendo el índice de accidentes y siniestros viales
mejorando las economías regionales y desarrollando el tu-
rismo. Se puede llevar un montón de beneficios, simple-
mente con tener el coraje y la voluntad política de asignar
como corresponde el impuesto a los combustibles que con
tanto esfuerzo pagamos todos los usuarios y la producción”.

Lasca señaló otra serie de impuestos y percepciones que
el gobierno podría destinar total o parcialmente al manteni-
miento de la infraestructura vial. “Están también las reten-
ciones agropecuarias, que son millones de dólares con lo
cual se podría atender también no solamente el sistema vial
sino el sistema ferroviario y el tema fluvial. Después tam-
bién hay impuesto a los neumáticos y a los lubricantes”,
enumeró.

“Parece que tener un vehículo es un castigo. Cualquiera
que tenga un automóvil o un transporte de carga sabe que
estamos pagando falsos peajes con esos viajes en la encues-
ta del tránsito impuesto de los combustibles patentes seguro
mantenimiento, ganancias, VTV, grabado de autopartes. Ya
no saben qué hacer para estimar el bolsillo de aquel que
tiene un vehículo liviano o pesado”, lamentó

Rutas peligrosas
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La euforia consumista en
estas fechas oculta a menu-
do su dimensión cristiana.
Las fiestas se pueden disfru-
tar como la conmemoración
del nacimiento de Jesús o
como una celebración colec-
tiva sin significado espiri-
tual; o las dos

Frente  a las fiestas navi-
deñas, surge la pregunta en
torno al sentido de esta cele-
bración, cuya dimensión re-
ligiosa parece cada vez más
minoritaria para buena par-
te de la sociedad, en favor del
consumo y el disfrute lúdi-
co.

El teólogo Juan José Ta-

mayo defiende que la cele-
bración del nacimiento del
hijo de Dios es la memoria
«subversiva» de los perdedo-
res de la historia y que me-
rece la pena pensar así la
Navidad. Para la escritora
Laura Fernández da igual el
sentido que le dé cada uno a
la fiesta, lo especial de esta
época es que la sociedad se
pone de acuerdo para fingir,
creer en la magia y superar
su falta de ilusión del resto
del año.

Los «evangelios de la
infancia» son un género li-
terario peculiar dentro de los
evangelios de Mateo y Lu-

cas, que presentan el naci-
miento de Jesús a través de
una serie de símbolos, imá-
genes y figuras, que no son
narraciones históricas pro-
piamente dichas, si bien
ofrecen algunos datos fia-
bles. En ellos se describe la
situación de Palestina some-
tida al Imperio Romano y
gobernada por dictadores a
su servicio. Aparecen fenó-
menos especialmente signi-
ficativos que rodean el naci-
miento de Jesús: una fami-
lia «sin abolengo ni pedigrí
de clase» (según el biblista
Jesús Peláez), que tiene que
refugiarse en un establo don-

Por Laura Fernandez
Dejénme confesarles

algo. Me obsesiona, y me
fascina, la Navidad. Es la
única época del año en la que
el mundo —al menos, una
parte de él, y una cada vez
mayor: la aldea global se
abre camino, y la mente úni-
ca del capitalismo feroz bo-
rra todo aquello que no re-
sulte fácilmente mercantili-
zable, oh, díganme, ¿acaso
hay algo que pueda compe-
tir con el omnipresente go-
rro de Papá Noel? ¿O era
Santa Claus?— finge creer.
¿En qué? En eso que de for-
ma brutalista, o reduccionis-
ta, o, por qué no, simplemen-
te ridícula, llamamos la ma-
gia. Pero, ¿qué es la magia?
Un relato que cubre a otro
—al único otro posible: el de
lo real—, y lo suspende, por
un momento. Oh, sí, la rea-
lidad es una convención, y
lo sabemos. Es una conven-
ción segura y reconocible,
aunque cada vez más inter-
venida, cada vez más pura
interferencia, cada vez más
fábrica de mundos burbuja

paralelos.
Dejénme confesarles

algo más. Ni siquiera hice la
comunión, así que jamás
supe de dónde venía todo
esto. Simplemente, ocurría.
Se abría una brecha y un tipo
muy concreto de ficción pre-
tendía pasar por realidad.
Que mi obsesión, como es-
critora, sea precisamente esa
brecha, es decir, todo aque-
llo que el ser humano, como
animal narrativo, como es-
pecie escritora, inventa para
no tanto dar sentido al sin
sentido —¿Por qué tenemos
que acabarnos? ¿Qué somos
exactamente? ¿Qué hacemos
en un planeta en mitad del
espacio, dando vueltas a toda
velocidad?—, como promo-
verlo, apuntalarlo, permitir-
le recordar que, si hemos
sido posibles, si lo estamos
siendo, todo podría serlo,
probablemente tenga que ver
con que siempre fui cons-
ciente del truco, nunca, en
realidad, pude creer, por más
que los mismísismos Reyes
Magos visitaran una noche
mi casa.

Debía de tener cinco
años, y era muy consciente
—la torpeza de los adultos
es enternecedora, descuida-
damente cruel. Mis padres,
preocupados, contrataron a
unos chicos que se dedica-
ban a ir por el barrio entre-
gando regalos la Noche de
Reyes, vestidos de Gaspar,
Melchor y Baltasar. No me-
joró. Pero fingí que lo hacía.
Me pareció divertido. ¿De
veras estaba jugando el mun-
do a ser de mentira? ¿Todo
el mundo, a la vez? ¿Por
qué?

Intenten pensar por qué
estos días les parece que el
tiempo pasa de otra forma,
que las luces brillan más, o
que abandonan a una triste-
za más honda, o se pierden
en el deseo —también, y so-
bre todo, material— más
desaforado. Hay un barniz.
Lo que existe está siendo dis-
torsionado, ritualmente.  -
«Es esa época del año, en la
que el mundo se enamora»
canta Frank Sinatra en el
clásico The Christmas Wal-
tz —, y ¿no dirían que está

¿Sigue teniendo la Navidad un sentido religioso?

El consumismo eliminó el sentido transformador de la navidad

de da a luz su madre María,
la persecución y el infantici-
dio de Herodes, la emigra-
ción en condiciones de total
desprotección, la encarna-
ción de Dios no en una per-
sona perteneciente a la rea-
leza, sino en un niño nacido
en una familia empobrecida,
el anuncio del mensaje de
paz comunicado a los pasto-
res en medio de la violencia
impuesta por la pax romana
en los territorios ocupados,
el revolucionario cántico del
Magnificat de María, que
invierte los valores: Dios
derriba de sus tronos a los
poderosos y ensalza los hu-
mildes.

La situación tiene simi-
litudes con la actualidad:
imperialismos, colonialis-
mos, guerras, violencia con-
tra los niños, las niñas y las
mujeres hasta el feminicidio
y el infanticidio, brechas de
la desigualdad cada vez más
profundas, desahucios, per-
sonas inmigrantes, refugia-
das y desplazadas a quienes
se les niegan la ciudadanía y
los derechos fundamentales,
familias con todos los miem-
bros sin trabajo, genocidio
del pueblo de Gaza por el
ejército israelí comandado
por Netanyahu, nuevo Hero-
des, con más de 45.000 ga-
zatíes asesinados.

La celebración de la Na-
vidad es hoy ajena a las cir-
cunstancias que rodearon el
nacimiento de Jesús y mira

cínicamente para otro lado.
Nada que ver con la situa-
ción de pobreza y margina-
ción que rodea al alumbra-
miento de María. Se fomen-
ta el dispendio, la desmesu-
ra, los excesos, el consumis-
mo. No hay conciencia de
que las mayorías populares
viven una situación de em-
pobrecimiento causado por
la injusticia estructural. Le-
jos de dar respuesta solida-
ria a los verdaderos y más
graves problemas que vive la
humanidad, los encubre. Le-
jos de fomentar una concien-
cia crítica y transformadora
en los cristianos y cristianas
ante las situaciones de injus-
ticia, tiende a generar una
conciencia alienante. Lejos
de fomentar la solidaridad y
la compasión, adormece las
conciencias y es insensible a
los sufrimientos de las vícti-
mas.

Diría más, la Navidad se
ha convertido en opio del
pueblo y comercialización de
lo sagrado. En un emblemá-
tico artículo de 1921, Walter
Benjamin hablaba del cris-
tianismo convertido en capi-
talismo y de este como reli-
gión de culto sin dogmas.
Hoy podemos decir que la
Navidad ha derivado en mer-
cantilismo y neoliberalismo.

¿Es recuperable el senti-
do de la primera Navidad
cristiana? Creo que sí. Tres
son, a mi juicio, los aspectos
a recuperar, más allá de su

vertiente consumista y asis-
tencial, en la perspectiva de
un cristianismo liberador
como alternativa. El prime-
ro es la humanización de
Dios en la persona de Jesús
de Nazaret, el «Dios huma-
nísimo» del que habla el teó-
logo Edward Schillebeeckx,
cuyos principales atributos
no son la omnipotencia y la
trascendencia que no hace
pie en la historia, sino la
compasión con las víctimas.
El segundo es la ubicación
de Jesús no en la esfera divi-
na, sino en los márgenes de
la sociedad y en el reverso
de la historia. Él no posee
sangre real, ni tiene madera
de héroe, ni pertenece a la
casta sacerdotal. Es, como
afirma John P. Meier, uno de
los principales especialistas
en las investigaciones sobre
el Jesús histórico, «un judío
marginal»: así nació, así vi-
vió y así murió. La celebra-
ción de su nacimiento es, por
tanto, la memoria «subver-
siva» de las víctimas y de los
perdedores de la historia, no
la conmemoración de los
éxitos de una megaestrella o
de las conquistas de un triun-
fador. En tercer lugar, en la
Navidad hay un despliegue
de la fantasía, de la imagi-
nación y del sentido lúdico-
festivo, que constituye el
contrapunto de un cristianis-
mo que se regodea en la cul-
pa y el dolor al que busca
sentido redentor.

en lo cierto? Todo es excesi-
vo —y cada vez más— en
Navidad, y lo es porque, de
alguna forma, puede serlo.
Estamos perdiendo la cabe-
za porque no podemos no
hacerlo. En un mundo tan
cada vez más decididamen-
te falto de ilusión —tan pre-
caria, o secamente real—,
que esa brecha exista, y siga
abriéndose, año tras año, es
un milagro.

Sí, la Navidad es cada
vez más una versión enlo-
quecida de sí misma. Pero lo
es, porque el mundo tam-
bién. No porque esté mal.

Piénsenlo. No se trata de
cuánto compramos, o come-
mos, sino de detenerse, por
un momento, a contemplar
algo que no existe, pero he-
mos creado entre todos. No
importa cómo de despojado
está hoy de significado, de
hecho, cuánto más lo esté,
mejor, su único sentido debe
ser el de la irrealidad, por-
que de lo que se trata es de
creer en cualquier cosa que

nos aleje de la realidad du-
rante un tiempo, y fingir que
todo está siendo distinto, y
tomar, por qué no, concien-
cia de nuestro poder para al-
terar el orden, cualquier or-
den. Dejemos que lo que he-
mos inventado nos proteja
unos días, y no nos pregun-
temos por qué lo hace. Siem-
pre vamos a necesitar creer
que nada tiene por qué aca-
barse nunca.

El mercantilismo hace que se finja creer en lo mágico
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Locales /Espacio Municipal

«Morterito al Agua» y
«Escuela de Verano para Adultos»

La Municipalidad de Morteros, a través de la Secretaría
de Deportes, pone en marcha por segundo año consecutivo
los programas «Morterito al Agua» y «Escuela de Verano
para Adultos», con el objetivo de ofrecer actividades depor-
tivas y recreativas durante la temporada estival. «Morterito
al Agua» está destinado a niños y niñas de 4 a 12 años,
brindando un espacio de aprendizaje y diversión en un en-
torno seguro. Mientras tanto, la «Escuela de Verano para
Adultos» busca ofrecer a los adultos un lugar de esparci-
miento y actividad física en la pileta.

Las inscripciones para ambos programas comenzarán
el jueves 19 de diciembre y se realizarán de manera digital,
a través del escaneo del código QR disponible en las ofici-
nas de la Municipalidad. Para más información, los intere-
sados pueden contactarse al número 3562-547855.

Trabajo conjunto para fortalecer el
turismo cultural y natural de la provincia

En el Centro de Interpretación del Camino Real de Villa
Tulumba, se llevó a cabo la presentación del Corredor Tu-
rístico-Cultural del Norte Cordobés, un evento clave que
marcó un nuevo capítulo de colaboración entre dos regio-
nes fundamentales para el turismo provincial: el Norte Cor-
dobés y Ansenuza.

La reunión, organizada por la Agencia Córdoba Turis-
mo junto a la Agencia Córdoba Cultura y la Agencia de
Competitividad Córdoba, reunió a autoridades locales y
nacionales, como Darío Capitani, presidente de la Agencia
Córdoba Turismo, y Gustavo Santos, director regional para
las Américas de la Organización Mundial del Turismo.

Villa Tulumba, recientemente reconocida como uno de
los «Best Tourism Villages 2024» por la ONU, fue el esce-
nario ideal para debatir los desafíos y avances del corredor
turístico. Durante el encuentro, referentes de ambas regio-
nes intercambiaron ideas y planificaron estrategias conjun-
tas para potenciar la riqueza cultural y natural de la provin-
cia.

La participación de la región Ansenuza, entre la que en
sus miembros se encuentra el director de Turismo de Mor-
teros, Luciano Smut, refuerza la intención de integrar el
turismo cultural y ambiental en una propuesta regional más
amplia. La colaboración entre ambos corredores no solo
busca incrementar el flujo de visitantes, sino también pro-
mover la identidad y el patrimonio que define a Córdoba
como un destino único.

Este trabajo conjunto entre el Norte Cordobés y Anse-
nuza no solo consolida a estas regiones como polos turísti-
cos, sino que también posiciona a Córdoba como una pro-
vincia que apuesta por la integración, la conservación y el
desarrollo sostenible del turismo.

Comercio Equilibrado
En el marco de las celebraciones de fin de año y con el

objetivo de garantizar que los trabajadores del sector co-

mercial puedan disfrutar de un merecido descanso junto a
sus seres queridos, la Municipalidad de Morteros, el Centro
de Empleados de Comercio y el Centro Comercial, Indus-
trial y de la Propiedad han firmado un acta compromiso que
prioriza el equilibrio entre la actividad comercial y la cali-
dad de vida de los empleados.

La firma del acuerdo contó con la presencia del Inten-
dente de la ciudad, Sebastián Demarchi, el Secretario Ge-
neral del Centro de Empleados de Comercio, Daniel Go-
doy, y Jorge Clemente, en representación del Centro Co-
mercial, Industrial y de la Propiedad.

Este entendimiento establece que los días 24 y 31 de
diciembre, los comercios de Morteros operarán en el hora-
rio especial de 8 a 18. Esta medida busca otorgar un mayor
margen de tiempo para que los trabajadores puedan cele-
brar las festividades en un ambiente familiar y de tranquili-
dad.

Asimismo, los comercios dedicados a la venta de rega-
los y artículos navideños podrán definir sus horarios de aper-

tura y cierre de manera flexible, adaptándose a la demanda
del público.

Con esta iniciativa, las instituciones locales reafirman
su compromiso de promover el bienestar de los trabajadores
sin desatender la actividad comercial, fomentando unas fies-
tas armoniosas y con sentido comunitario.

Patrimonio Histórico-Cultural y Natural
Presentaron el proyecto «El Patrimonio Histórico-Cul-

tural y Natural de Morteros» en la Biblioteca Popular Cul-
tura y Progreso. La actividad estuvo a cargo de los alumnos
de sexto año del Instituto Cristo Rey.

El proyecto tiene como objetivo resaltar y difundir la
riqueza histórica, cultural y natural de la ciudad y su entor-
no, facilitando el acceso a esta información tanto para los
habitantes como para los visitantes.

La iniciativa incluye la puesta en valor de sitios emble-
máticos, monumentos, instituciones y espacios naturales de
la ciudad, destacando su historia. Los estudiantes llevaron a
cabo un trabajo de investigación que incluyó entrevistas y
recopilación de material bibliográfico, cuyo contenido será
publicado en la página web del Municipio.

«Desde el municipio acompañamos esta iniciativa que
está abierta a toda la comunidad, promoviendo el reconoci-
miento del esfuerzo de los jóvenes en la preservación y difu-
sión del patrimonio local», afirmó Smut

1000 niños y jóvenes
visitaron el Museo Regional

En el marco del programa Edu-Turismo, 1043 niños y
jóvenes de distintos centros educativos de Morteros y la re-
gión participaron de los recorridos educativos ofrecidos por
el Museo Regional Ángel Francisco Molli.

Durante las visitas, los estudiantes pudieron explorar y
descubrir la propuesta histórica, cultural, biodiversa y an-
tropológica del museo, permitiendo un acercamiento direc-
to a los contenidos abordados en la currícula pedagógica de
sus instituciones. Las actividades se desarrollaron en dos
modalidades: recorridos guiados por las diferentes salas del
museo y talleres temáticos, brindando a los docentes herra-
mientas para profundizar posteriormente en los temas abor-
dados con sus alumnos.

Desde la Municipalidad de Morteros y la Dirección del
Museo, agradecieron el compromiso e interés de los docen-
tes y centros educativos que participaron de esta experien-
cia: «Es un orgullo poder recibir a las instituciones y com-
partir nuestra historia, cultura y el valor de nuestro Parque
Nacional Ansenuza. Los esperamos el próximo año para
seguir descubriendo juntos nuevas aventuras y aprendiza-
jes».

El Museo Regional Ángel Francisco Molli continúa con-
solidándose como un espacio clave para la educación y el
turismo, fomentando el vínculo entre el patrimonio local y
el aprendizaje en cada generación.
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CATARATAS DEL IGUAZÚ
Parque Nacional Iguazú, Gargan-
ta del Diablo, Cataratas Brasileras,
Ciudad del Este y Wanda.
Salida: 10 de FEBRERO 2025
Bus Mix-04 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Asistencia médica.
Precio por persona:  desde
$414.000.-

MENDOZA Y SAN RAFAEL
Salida: 25 de ENERO 2025
Bus Mix-06 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones. Asisten-
cia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

LAS GRUTAS
Salida: 01 de MARZO 2025
Bus Mix-05 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones.
Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

VIÑA DEL MAR
Salida: 12 de ENERO/16 de FEBRERO.
Bus Mix- 04 noches, 1/2 pensión-
Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde U$D
518.000.-

LA FALDA
Salida: 21 de MARZO 2025
Bus Mix-03 noches, 1/2 pensión-
Excursiones. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$212.000.-

CAMBORIÚ
Salida: 07 de MARZO 2025
Bus Mix-07 noches, 1/2 pensión.
Excursiones-Asistencia al viajero.
Precio por persona: desde U$D 568.-

El Instituto Nacional de
Estadísticas y Censos actua-
lizó los datos difundidos en
julio pasado sobre la pobla-
ción de cada una de las 426
localidades de la provincia
de Córdoba

Morteros es la vigésima
cuarta ciudad de la provin-
cia y tercera del departamen-
to San Justo, mientras que
Brinkmann es la quincuagé-
sima ciudad por cantidad de
habitantes de la geografía
provincial, seguido de Fre-
yre en el septuagésimo se-
gundo.

Aunque inicialmente se
pensaba que las cifras de ju-
lio eran las definitivas ahora
se pueden observar aumen-
tos en las estadísticas oficia-
les de cada comunidad, don-
de hubo variantes en la can-
tidad de habitantes de cada
población.

San Francisco es la cuar-
ta ciudad de la provincia al
totalizar 69.391 habitantes ,
Arroyito es la décimo cuarta
ciudad con 28.161 poblado-
res, Morteros se ubica en el
vigésimo cuarto lugar con
20.729 personas radicas en
la ciudad, Las Varillas es la
vigésimo sexta con 18.849

habitantes, en el lugar 50 con
11.419 habitantes es Brink-
mann, en el 72° lugar pro-
vincial se ubica Freyre con
7.703, el 83° está Balnearia
con 6.840 personas

La entrega de juguetes y
golosinas concretó Bombe-
ros Voluntarios de Morteros
en el marco de la campaña
«Navidad feliz»

En la sede de Bomberos
Voluntarios de Morteros po-
saron junto a Papá Noel lle-
vándose un juguete y golosi-
nas de regalo en la que par-
ticiparon más de dos cente-

El Indec actualizó datos poblacionalesBomberos Voluntarios de Morteros
"Navidad feliz" para la niñez

nares de niñas y niños, quie-
nes además tuvieron la posi-
bilidad de conocer el cuartel
de la institución y la activi-
dad que desarrolla un bom-
bero frente a la emergencia.

La comisión directiva y
el cuerpo activo agradeció a
la comunidad por unirse a la
campaña aportando para que
se pueda llevar a cabo.

En la 157 posición Mi-
ramar con 2.799 personas,
en el lugar 185 Altos de Chi-
pión con 2.051, 186 Marull
con 2.039, 221es Colonia
Marina con 1.273, 235 La

Paquita que tiene 1.128 po-
bladores, en el lugar 261 se
ubica Seeber con 780, en la
posición 263 se encuentra
Colonia Vignaud con 737
personas, en el puesto 350
Colonia Valtelina con 249
habitantes, 357 Plaza Luxar-
do con 225 habitantes, Co-
lonia San Pedro en el lugar
390 con 124 habitantes, en
la posición 415 se encuentra
Colonia Iturraspe con 19 po-
bladores y Colonia Anita que
en Julio arrojaba 5 habitan-
tes le sumaron 4 totalizando
9, ubicándola en el lugar 416
de la provincia.

Altos de Chipión

Los lineamientos genera-
les del plan estratégico segu-
ridad para el 2025 fueron
presentado a las autoridades
municipales

El intendente municipal
Carlos Fuyana junto a repre-
sentantes de instituciones lo-
cales mantuvo una reunión
con el asesor municipal en
Seguridad Marcos Derfler en
el SUM Municipal

En el encuentro el espe-
cialista en seguridad Marcos
Derfler brindó los lineamien-
tos generales del Programa
Municipal de Seguridad que

Presentaron plan estratégico
de seguridad ciudadana 2025

se implementara durante el
transcurso del 2025
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Colonia Vignaud

La Escuela Municipal de
Verano «El Delfín» dio co-
mienzo a sus actividades acuá-
ticas, recreativas y campamen-
tiles.

 La niñez tanto de la zona
urbana como rural tiene acce-
so libre y gratuito a las activi-
dades de verano que propone

mado profesionalmente a
partir de un programa desa-
rrollado por el equipo de
Ambiente municipal con el
propósito de prestar servicios
para el mantenimiento de los
espacios verdes del ejido ur-
bano y al mismo tiempo la
formación de un emprendi-
miento que preste servicios
de forma particular en la lo-
calidad como en la región.
El mismo grupo ofrecerá
asesoramiento a municipios
en parquización, arreglos
florales en espacios públicos
entre otros servicios.

Escuela de Verano "El Delfín"
Iniciaron las actividades en el natatorio

Entregaron equipamiento a
emprendedoras para parquización

Una mini motosierra y
un set de herramientas de
jardinería junto a un bidón
de combustible fue entrega-
da al equipo de parquización
a quienes además entregó en
préstamo dos moto guadaña
junto a sus arnés profesional.

El equipamiento fue en-
tregado al equipo de parqui-
zación para el mantenimien-
to de los espacios verdes que
participaron de la capacita-
ción para la realización de
trabajos particulares y públi-
cos

Se trata de un grupo for-

Un grupo de mujeres par-
ticiparon del cierre de activi-

dades 2024 Innovadoras Fest.
En el marco del cierre de

actividades del Espacio Muje-
res Tec, una iniciativa impul-
sada por la Secretaría de la
Mujer, la Secretaría de Cien-
cia y Tecnología de la Provin-
cia de Córdoba y la organiza-
ción Mujeres en Tecnología, se
llevó a cabo el Innovadoras
Fest en la que mujeres de la
localidad acompañadas por el
municipio participaron de la
misma

Este encuentro reunió a
más de 230 personas de toda
la provincia en la Casa de Go-
bierno de la Provincia de Cór-

Mujeres participaron del cierre Innovadoras Fest
doba para celebrar los logros
de mujeres y diversidades que
formaron parte de esta etapa.

Fue un evento lleno de
aprendizajes y conexiones, que
contó con una agenda repleta
de contenido inspirador vincu-
lado a la búsqueda laboral,
experiencias innovadoras, ca-
rreras del futuro junto a stands
informativos e interactivos de
empresas, instituciones acadé-
micas y organizaciones socia-
les, entre ellos empresas con
oportunidades laborales y aca-
démicas

el municipio desde la Escuela
de Verano «El Delfin» que fun-
ciona en el complejo del nata-
torio.

Entre las actividades que
se destacan es la enseñanza de
natación en sus diferentes es-
tilos complementado con acti-
vidades deportivas y recreati-

vas y al mismo tiempo en dis-
tintos momentos comparten
campamentos con el propósi-
to de la recreación, la educa-
ción y el deporte desde una
perspectiva del cultivo de  va-
lores, la convivencia junto a la
creatividad y la solidaridad

Por otra parte conformaran
el equipo de natación compe-
titiva para participar del torneo
Ansenuza con el propósito de
brindar a la niñez de Colonia
Vignaud la experiencia de par-
ticipar en estos encuentros re-
gionales
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Freyre

El Ministro de Educa-
ción Horacio Ferreyra visitó
Freyre para participar de la
celebración del 25° aniver-
sario del Cenma

El ministro Horacio Fe-
rreyra, acompañado por el
Secretario de Gobierno, Au-
gusto Pastore y del Legisla-
dor Departamental Gustavo
Tevez fue recibido en la sede
municipal por el intendente
Germán Baldo donde abor-
daron diferentes temas vin-
culados a la actividad edu-
cativa de la localidad.

Posteriormente partici-
paron del acto celebratorio
del 25° Aniversario del Cen-

ma N°128 «Padre Jorge
Isaac» anexo Freyre,  donde
descubrieron placas conme-

morativas y entregaron cer-
tificados a los egresados
2024.

«Voces e Instrumentos
en Concert» fue aplaudido
masivamente en la 4ª edición
del Quiero Freyre y la 59ª
Fiesta Nacional del Sorgo

La Plaza Manuel Belgra-
no colmada de vecinos y vi-
sitantes de toda la región vi-
vieron a pleno  «Voces e Ins-
trumentos en Concert» un
show con más de 40 intér-
pretes y músicos dirigidos
por Jorge Olocco con una
increíble puesta en escena y
un repertorio que paso por el
tango, folclore, rock, cuarte-
to entre otros géneros que
hizo vibrar a todos

El encuentro comenzó
con la Feria de Emprende-
dores, que llegaron de toda
la región y un espíritu navi-
deño que llenó el aire de
magia el aire freyrense.

«Gracias infinitas a los
artistas que brillaron en el
escenario de la mano del

25° Aniversario del Cenma N°128 anexo Freyre
Estuvo el Ministro de Educación Horacio Ferreyra

4ª edición del Quiero Freyre y la 59ª Fiesta Nacional del Sorgo

El espectáculo musical «Voces e Instrumentos en Concert» fue consagrado

La Colonia de Vacacio-
nes Aqua Kids Freyre está en
marcha en el Club 9 de Julio
Olímpico de Freyre a partir
de una propuesta del muni-
cipio

Más de 250 niñas y ni-
ños ya disfrutan de la pileta,
actividades recreativas y jue-
gos  en un espacio pensado
especialmente para fomentar
la diversión, la amistad y el
aprendizaje en un entorno
seguro y recreativo.

Asi mismo cuentan con
espacios para adultos mayo-
res y personas con discapa-

cidad a través del programa
Aqua Gym los martes y jue-
ves.

Desde la Municipalidad
de Freyre, organizadores del
programa, destacaron que
Aqua Kids se consolida cada
año como una de las activi-
dades más esperadas por las
familias, convirtiéndose en
un espacio de recreación y
contención para los niños
durante el verano.

maestro Jorge Olocco, a cada
persona que formó parte de
la organización y, por su-
puesto, a nuestro público

maravilloso que llenó el lu-
gar con su energía» expresó
el intendente Germán Baldo
al concluir.

Acotó «Freyre mostró
una vez más que somos una

comunidad unida, que valo-
ra su cultura y tradición

mientras mira hacia adelan-
te con orgullo»

Inició Aqua Kids
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Porteña

El estadio Don Décimo
Mezzano de Porteña Asocia-
ción Cultural y Deportiva
donde comenzó a desplegar
sus habilidades Marcelo Ba-
rovero fue el escenario de su
última gran atajada para des-
pedirse de su carrera profe-
sional.

La jornada despedida a
Marcelo «Trapito» «Chelo»
Barovero comenzó con un
almuerzo, donde hubo reco-
nocimientos y homenaje.

La fiesta contó con el
desfile de deportistas de la
institución, la batucada de la
comparsa «Arayé» fue la
encargada de poner ritmo
tribunero al encuentro de fút-
bol que disputaron aquellos

compañeros de equipo en las
distintas divisiones de Por-
teña Asociación hasta que
partió al Atlético Rafaela y
por otra parte jugadores de
la talla de Fernando Cave-
naghi, Lucas Alario, Leonar-
do Pisculichi, Leo Vangioni,
Lobo Ledesma, Leonardo
Ponzio, Jonathan Maidana,
Gabriel Mercado, Julio
Chiarini, entre otros dirigi-
dos técnicamente por José
Páez y Javier Tomatis.

Ovacionado por su gen-
te Barovero salió a la can-
cha donde se tiró por prime-
ra vez junto a sus dos hijos
vestido completamente de
rojo luciendo la 1 en la es-
palda viviendo momentos

especiales en la que le hicie-
ron revivir los momentos

más destacados como futbo-
lista desde que inicio en las

divisiones inferiores de Por-
teña Asociación, Cultural y
Deportiva  y durante su vida
profesional

El pitazo de inicio del
encuentro despedida estuvo
a cargo del árbrito Héctor
Baldassi hicieron que las
piernas de Carlos Goyen y el
porteñense Daniel Primo
dieran inicio al encuentro
que termino igualado en dos
goles por bando

El cierre estuvo a cargo
de otro reconocido porteñen-
se el compositor Marcos Bai-
notti quien viene de celebrar
31 años con la música desde
que fue convocado por Julio
Barovero hermano de Chelo
para integrar en 1990 Gru-
po Torrente.
Su recorrido

Marcelo Alberto Barove-
ro, conocido con el apodo de
«Trapito», nació en Porteña
el 18 de febrero de 1984, ini-
ciando la práctica del fútbol
en Porteña Asociación Cul-
tural y Deportiva integran-
do todas las divisiones hasta
sus 19 años que comenzó su
carrera profesional.

El 1 de julio de 2003 es
fichado en Atlético Rafaela
para integrar el plantel de
segunda división de Prime-
ra B Nacional, pasando a ser

Trapito, el chelo Marcelo Barovero se despidió
del fútbol profesional donde nació deportivamente

el titular de primer división
en el 2005.

El 1 de agosto de 2007
fue transferido al Club Hu-
racán y al año siguiente in-
tegró el plantel de Vélez Sar-
sfield, donde en el 2010 re-
cibió el Premio Ubaldo Ma-
tildo Fillol por ser el portero
con la menor relación goles-
partidos

En el 2012 llega a River
Plate, donde fue una de las
estrellas del equipo en la que
ganó la Copa Campeonato,
la Copa Sudamericana, la
Libertadores, la Recopa y la
Suruga Bank.

En el 2016 se va a Méxi-
co donde integra los equipos
de Necaxa, Monterrey, Bur-
gos y Atlético San Luis an-
tes de regresar a Argentina,
donde se unió a Banfield,
donde el 19 de julio de 2024,
Barovero anunció su retiro
del fútbol profesional.

En el total de su carrera
profesional jugó 648 parti-
dos, siendo vencido en 640
oportunidades, atajo 9 pena-
les, fue amonestado 42 ve-
ces y sufrió dos expulsiones.

 partidos obteniendo el
premio Ubaldo Fillol, mejor
Jugador Copa Sudamerica-
na : 2014, guante de Oro de
la Liga MX y Concacaf

Las cooperativas de ser-
vicios públicos de Brink-
mann y Freyre fueron inti-
madas por incluir tasas mu-
nicipales en sus facturas.
Con anterioridad había ocu-
rrido con la de Morteros

La Secretaría de Indus-
tria y Comercio de la Nación
volvió a imputar a 39 coo-
perativas por incluir en sus
facturas tasas o cargos aje-
nos a los bienes y servicios
que prestan a sus asociados
considerando que infringen
la Resolución 267/24 vigen-
te desde el 11 de octubre. En
total, se abrieron 112 nuevos
expedientes para determinar
el incumplimiento de la nor-
ma.

Detallaron que, una vez
recibidas las notificaciones,
las empresas tendrán cinco
días hábiles para hacer su
descargo. Cumplido ese pla-
zo, la Secretaría de Industria
y Comercio podrá sancionar
a las empresas que no cum-
plieron la norma, de acuer-
do a lo previsto por la Ley
24240 de Defensa del Con-
sumidor, que contempla
multas de hasta $2.130 mi-
llones.

La Cooperativa de Obras
y Servicios Públicos de

Brinkmann Ltda. y la Coo-
perativa de Provisión de Ser-
vicios Públicos de Freyre, en
nuestra zona fueron inclui-
das en esta segunda tanda
junto a otras 39 de la pro-
vincia de Córdoba

La resolución 267/24,
que está vigente desde el 11
de octubre, estipula que las
provincias y municipios no
pueden imponer cargos adi-
cionales en las facturas de
servicios públicos. Cuando
se anunció la medida, el mi-
nistro de Economía, Luis
Caputo, explicó que el moti-
vo de la prohibición fueron
las «reiteradas denuncias
públicas sobre municipios
que incluyen tasas locales en
la facturación de servicios
esenciales como la luz y el
gas».

En noviembre, la Secre-
taría ya había imputado a 95

Brinkmann y Freyre
Intimaron a cooperativas de servicios por cobro de tasa municipal

empresas por el mismo mo-
tivo. En esa oportunidad se
había abierto sumarios a la
Cooperativa de Servicios
Públicos de Morteros, enti-
dad que presento el descar-
go, encontrándose el expe-
diente en la etapa de impo-
sición de multa en los casos
de corresponder.
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El Ministro de Educa-
ción Horacio Ferreyra al con-
cretarse la firma de la trans-
ferencia del Instituto Supe-
rior Ezpeleta a la Universi-
dad Provincial de Córdoba
(UPC), dando inicio efecti-
vo al proceso de jerarquiza-
ción de la educación supe-
rior, estableciendo la sede
universitaria Morteros, antes
de ingresar al acto tomó con-
tacto con los medios de pren-
sa y comunicación para re-
ferirse a la histórica jornada

¿Estamos frente a un
hecho histórico?

«Venimos construyendo
desde julio de este año y po-
der ir viendo como todo va a
avanzando, como las inscrip-
ciones se van concretando lo
que hace que definitivamen-
te la UPC tenga sede en
Morteros. Es un hecho muy
importante para quienes
pensamos y soñamos esto
para la ciudad hace muchos
años, hoy poder ver que esto
se concreta, da una lección
muy importante de vida, que
cuando uno va persiguiendo
y sigue con esos objetivos se
concretan y que nuestro go-
bernador Martin Llaryora
haya tomado esta decisión
para la ciudad de Morteros
es clave, con el acompaña-
miento del municipio, el ins-
tituto las organizaciones in-
termedias es muy importan-
te»

¿Hacia qué carreras se
apunta?

«Las carreras tienen que
ver fundamentalmente con la
habilitación de la licenciatu-
ra en administración con una
tecnicatura universitaria en
el mismo ramo, se va abrir
una tecnicatura vinculada
con marketing digital, una
carrera que tiene que ver con
programación todas univer-
sitarias y el profesorado de
educación física que fue uno
de los pedidos centrales del
municipio, particularmente
articulado con el sector de-
portivo de la ciudad»

El morterense Horacio
Ferreyra estuvo en el Ins-
tituto Ezpeleta desde que se
abrieron sus puertas. ¿Qué
significa firmar este conve-
nio para alguien que fundo
la escuela al ser el primer
director?

«Recordaba al mirar las
primeras actas que tuvo que
ver con la Asociación para
el Crecimiento Educativo

que habíamos formado en
aquella oportunidad, donde
había distintas instituciones
intermedias, el propio Ezpe-
leta y este objetivo estaba
planteado donde decíamos
articular nuestras carreras
con la Universidad: El Ez-
peleta hizo mucho camino
en esto, articulando con dis-
tintas universidad para hoy
poder coronar siendo sede de
la Universidad que no dudo
que eso va a impulsar el de-
sarrollo de una manera dife-
rente para la región, porque
esto es para la región de An-
senuza, celebro que se esté
abriendo una carrera en Fre-
yre y ojala podamos seguir
abriendo en distintos lugares
distintas carreras porque la
educación superior forma
parte del campo de la educa-
ción permanente. Nosotros
no paramos de poder apren-
der, todos los días tenemos
que aprender algo nuevo y
en tiempos de inteligencia
artificial, de inteligencia au-
mentada como me gusta de-
cir a mí, me parece que es
clave, entonces ese desarro-
llo es importante y en lo per-
sonal es un logro muy senti-
do y siempre uno tiene que
estar agradecido, hay mo-
mento históricos en lo cual
uno puede concretar y tam-
bién quiero decirlo pública-
mente, no fue una decisión
que Ferreyra fue a plantear
al gobernar, la tomo él la
decisión, me llamo y me dijo
el Ezpeleta va a ser sede de
la Universidad, no fue que yo
fui a insistir, él ya conocía el
proyecto, es de San Justo,
sabia claramente a donde iba
el Instituto y tomo esta deci-
sión junto al intendente que
me parece que es acertada
para el desarrollo de todo
Ansenuza porque se coloca
en un escenario importante
a futuro»

¿Va a firmar un conve-
nio para el funcionamiento
de un anexo del Ipem 286?

«El año que viene tene-
mos la posibilidad de que
tengamos en Morteros una
orientación en programación
y robótica, esto va  a dar a la
ciudad un nuevo espacio, un
nuevo horizonte de un tra-
bajo que también es novedo-
so para la provincia al arti-
cularse con el municipio, la
Cooperativa de Servicios
Públicos, eso empieza a ser
interesante cuando el entra-
mado del ecosistema del
aprendizaje se va concretan-

do en cada uno de los luga-
res, además Morteros incor-
pora en el 242 el cambio de
orientación que tiene que ver
con la bio agroindustria,
como también va a ocurrir en
Brinkmann y en todas las
localidades de San Justo se
van a implementar distintas
formaciones profesionales a
partir del año, porque esto es
lo que hemos marcado en
nuestro plan de desarrollo
educativo, donde vamos en-
clavando en distintos luga-
res de la provincia distintas
formaciones profesionales,
capacitaciones laborales por-
que consideramos que hay
consolidar logros y realizar
transformaciones, así que
muy contento de poder con-
cretar esto para la ciudad con
propuestas novedosas que
nos van a permitir ver más
diversificadas las posibilida-
des de estudio para los jóve-
nes y adolescentes de la ciu-
dad»

¿Con la transferencias
que cambios tendrán los
docentes?

«Los docentes pasan con
su antigüedad en lo que son
carreras permanentes, y exis-
te una ventaja cualitativa
para todos aquellos que nos
esforzamos por tener un tí-
tulo universitario, hoy esta-
mos en condiciones de estar
en la universidad y los otros
la universidad les va a per-
mitir en un proceso de arti-
culación titularse como do-

cente universitario con sus
estudios, habilitando que
cada uno de estos profesores
pueda integrar organismos,
participar de convocatorias
de Conicet, ser investigador
de carrera, esto le va dar a
Morteros un lugar distintos,
donde hay que verlo a futu-
ro donde se convierte en una
ciudad educadora, eso me
parece lo importante para la
región y que las personas de
Morteros sepan que pueden
estudiar medicina en algún
lugar pero pueden a venir a
trabajar acá en una licencia-
tura a futuro que esté vincu-
lada con salud, estudio con-
tador y puedo desarrollarme
profesionalmente siempre
cumpliendo las característi-
cas docentes, sabiendo que la
docencia es una profesión y
para eso hay que formarse,
no cualquiera puede ser do-
cente, yo como docente no
puedo ser médico, entonces

el que es médico tiene que
estudiar para ser docente»

¿Se reabre la Biblioteca
pedagógica?

«Estamos organizando
todos estos espacios a lo lar-
go de la provincia y en este
caso transferimos al munici-
pio la administración y ges-
tión de la biblioteca pedagó-
gica, creando ese espacio
para que Morteros tenga una
tecnoteca, una biblioteca que
vayamos a ampliando el ho-
rizonte para los adolescentes,
los jóvenes y también los
adultos, porque nosotros sa-
bemos también que hay mu-
chos adultos que utilizan la
biblioteca como recurso para
poder expandirse cultural-
mente, desarrollarse. Ahí
viene algo importante poder
recuperar el lugar de la bi-
blioteca pedagógica provin-
cial en el marco de la red de
la biblioteca provincial me
parece que es importante, lo
estamos haciendo en todo el
territorio y también habili-
tando otras nuevas porque
consideramos que la biblio-
teca tradicionalmente como
se la veía, hoy necesita dina-
mizarse con tecnología y
aquí hay un compromiso del
intendente y de la provincia
de poner recursos para que
funcione mejor»

¿Qué pasará con los tí-
tulos?

«No va a ver ningún pro-
blema con la titulación, Cór-
doba no va a hacer nada que
no tenga autorizado, noso-
tros trabajamos con mucha
seriedad y transparencia y
estamos haciendo los proce-
sos la UPC esta trabajando
en los procesos de acredita-
ción, no obstante todos los
títulos que los alumnos van
a recibir de los profesorados
universitario y los que no son
universitarios tienen un va-
lor a los fines del trabajo en

Ministro de Educación Dr. Horacio Ferreyra

La educación superior debe construirse en
comunidad para el desarrollo de Ansenuza

nuestra provincia y el país»

¿Cuál es la visión de un
hijo de un trabajador que
llego a ser Ministro sobre
los recortes que la Nación
viene realizando a la edu-
cación?

«La universidad pública
tenemos que defenderla aún
más, tenemos que todos es-
tar comprometidos porque
nos ha habilitado muchas
posibilidades a muchas per-
sonas del interior del inte-
rior. Hablaba con algunos
jóvenes y me decían ahora la
tenemos cerca no hay excu-
sas para no estudiar. Esto es
muy significativo para noso-
tros, es como acercar una
posibilidad al pibe que no
tuvo esa posibilidad, enton-
ces estoy seguro que mucha
gente que estamos entrado
en edad, posiblemente nos
animemos a estudiar, a cum-
plir ese sueño que algún día
tuvimos con carreras nove-
dosas que la universidad está
pensando, esto es clave en el
desarrollo de nuestra Anse-
nuza»

¿La sede Morteros
abrirá facultades en loca-
lidades de la región?

«Morteros es una unidad
académica que a través de
extensiones áulicas o sub se-
des en otras localidades se
dictarán carreras. No vamos
a duplicar las ofertas, sino
que vamos a tratar de llegar
a cada uno de los lugares con
diversidad de carreras, ni
tampoco que hay superposi-
ción con ofertas de otros ins-
titutos que existen, hay que
generar mayores posibilida-
des de educación superior
tanto provincial como uni-
versitaria. Debemos cons-
truir en comunidad, no pasa
por una cosita en cada lugar
duplicando cosas, así que ire-
mos con esa perspectiva con
objetivos de desarrollo»

Dr. Horacio Ferreyra

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


10 Miércoles 25 de Diciembre de 2024
Productivas

Dos tambos de Villa
María son los primeros en
Argentina en implementar la
norma Iram 14400, un sello
de calidad que garantiza que
realizan “Buenas prácticas
para la producción lechera
bovina”.

Se trata de una herra-

mienta que permitirá mejo-
rar los indicadores produc-
tivos de los tambos y ya co-
menzarán a aplicarse en dos
establecimientos.

Cabe recordar que, en
abril de 2022, a partir de un
trabajo conjunto entre espe-
cialistas del sector lácteo y

el Instituto Argentino de
Normalización y Certifica-
ción (Iram) se creó la norma
Iram 14400, denominada
“Buenas prácticas para la
producción lechera bovina”
(BPL).

La normativa permite
certificar un conjunto de pro-

En noviembre, por pri-
mera vez en un año y me-
dio, la producción de le-
che superó a la de igual
mes del año anterior

El exceso de oferta de
leche en China persistirá
en la primera mitad de
2025, según el Ministerio
de Agricultura

La estadística sobre la
producción de leche que
lleva el Observatorio de la
Cadena Láctea Argentina
muestra por primera vez
(desde abril de 2023 que
esto no sucedía), en no-
viembre la oferta de esta
materia prima desde los
tambos fue superior a la de
igual mes del año anterior.
En rigor, se produjeron
1.018.817.998 litros de le-
che, un 1,5% más que en
noviembre de 2023.

Este indicador positi-
vo confirma que la leche-
ría argentina está dejando
atrás los efectos de la de-
vastadora sequía que afec-
tó al país entre 2022 y
2023, y que repercutió
muy fuerte en la produc-
ción de leche. De todos
modos, más allá de este
primer indicador inte-
ranual positivo, en el acu-
mulado del año 2024
(once primeros meses) la
producción de los tambos
cayó 7,5% respecto de
igual lapso de 2023.

El Ocla aclaró que esta
mejoría no implica una
mejoría respecto de octu-
bre pasado, pero por razo-
nes de estacionalidad. “En
octubre se dio el pico de
producción anual y que el

mes de noviembre 2024
entra en la faz positiva res-
pecto a la producción del
año pasado”, indicó el in-
forme, que marcó una caí-
da intermensual del 4,1%.

“En los últimos años la
producción en el mes de
noviembre cae un 1,7%
respecto a octubre (en pro-
medio diario). Este año ha
tenido una mejor perfor-
mance, cayendo un 0,9%,
producto de la importante
recuperación que se viene
dando respecto a los ma-
gros registros desde inicio
de año y en igual fecha del
año pasado”

Pero el ritmo de pro-
ducción es halagüeño y
marca por primera vez una
recuperación contra la
peor etapa de la sequía,
cuyos impactos duraron
varios meses de 2024. “La
caída de producción se fue
profundizando durante la
primera parte del año, acu-
mulando un 14,5% menos
de producción para el pri-
mer cuatrimestre del año,
respecto a igual período de
2023”, marcó el Ocla.
Luego se dio “una recupe-
ración entre mayo y julio
de las fuertes caídas, con
un leve retroceso en agos-
to y en septiembre/no-
viembre se vuelve a notar
la recuperación”.

Para cerrar 2024, el
Observatorio espera que la
producción nacional de
leche esté finalmente un
6,5% por debajo de 2023.
De todos modos, los indi-
cadores seguirán por deba-
jo de 2021 y 2022.

Con normas Iram, la lechería argentina
comenzó a certificar buenas prácticas de producción

Lechería

¿Adiós a la sequía?

El Gobierno de Santa Fe
lanzó el Programa de Conser-
vación de Suelos de la Provin-
cia, un ámbito que busca pro-
mover el uso sostenible de los
suelos santafesinos a través de
un plan que procura difundir
los beneficios ecosistémicos y
económicos de la conserva-
ción; poner en marcha una pla-
taforma digital moderna y ac-
tualizada; implementar áreas
demostrativas; y monitorear y
certificar los predios que rea-
licen buenas prácticas.

Durante el acto realizado
en la Sociedad Rural de Santa
Fe, en el marco de la Tercera
Jornada Santafesina de Suelos,
el ministro de Desarrollo Pro-
ductivo, Gustavo Puccini, y el
secretario de Agricultura y
Ganadería, Ignacio Mántaras,
brindaron detalles sobre los
objetivos, destinatarios y ac-
ciones del Programa.

Puccini dijo que "es impor-
tante contar con una política de
este tipo, porque apostamos a
la producción en la provincia,
fundamentalmente la sustenta-
ble, y el suelo y el agua son un
recurso insustituible, que lo es-
tamos queriendo cuidar".

El ministro indicó que
"casi 4 millones de hectáreas
(el 80 %) en la provincia están
teniendo problemas de ero-
sión, de pérdida de minerales,
y todo esto necesita ser cuida-
do. Pero de ese 80 % conta-
mos con datos oficiales sola-
mente del 2%, de ahí la im-
portancia que el Observatorio
Santafesino de Suelos -que es
un grupo de intelectuales, cien-
tíficos y académicos, junto con
el sector privado- pueda con-
tar con una herramienta digi-
tal que es la que estamos por
incorporar, la estamos licitan-
do en estos momentos, y va a
ser casi única en el país por el
manejo que va a tener: cada
productor va a poder ser partí-
cipe de este trabajo articulado
para el cuidado del suelo, con
datos, concientización, con
mucha capacitación en el te-
rritorio, y con un programa que
se ampara en una ley de con-
servación de suelos de hace 30
años".

Finalmente, Puccini desta-
có que "una vez más Santa Fe
va a ser pionera en esto de los
recursos naturales: producir
amigablemente con el ecosis-

tema; y una vez más demos-
tramos que se puede articular
lo público y lo privado, que es
el desafío para el año 2025 y
para los años siguientes".

El cuidado de
la tierra y el agua

Por su parte el secretario
de Agricultura y Ganadería,
Ignacio Mántaras, remarcó
que "Santa Fe ha tenido una
normativa y una Constitución
muy interesante e innovadora"
en materia de cuidado del sue-
lo y el agua, "y lo que estamos
haciendo hoy es un relanza-
miento, porque es aplicar la ley
y aplicar la Constitución".

El funcionario explicó que
"básicamente queremos visibi-
lizar desde el Estado provin-
cial qué hacemos con nuestros
suelos. Tenemos potestades
sobre los mismos a nivel pro-
vincial, tienen potestad los pro-
ductores, todo el entramado
productivo tiene responsabili-
dad sobre ese recurso esencial.
Y el diagnóstico en la provin-
cia no es bueno, por eso pone-
mos el foco con un programa
donde todos los que interactua-

mos, sean gobiernos provincial
y locales, y todo el entramado
institucional que tiene Santa
Fe -que es muy rico-, junto a
los productores y a los propie-
tarios, tener una política de
Estado para mejorar y gestio-
nar los suelos en pos de las ge-
neraciones futuras".

Asimismo, Mántaras indi-
có que "vamos a reformular
muchos parámetros", y recor-
dó que "la provincia está en un
proceso de licitación de una
herramienta que nos va a per-
mitir diagnosticar y gestionar
los suelos. Entendemos que
eso va a ser en beneficio de una
mayor productividad y una
mayor preservación de ese re-
curso".

Por último, hizo mención
al Observatorio Santafesino de
Suelos, que fue creado en 2017
"y lo reflotamos. Es un ámbito
científico-tecnológico y acadé-
mico, es con quienes trabaja-
mos todo este año intensamen-
te y ahora vamos a convocar
al Consejo Santafesino de Sue-
los, donde se integran los re-
presentantes de la producción
y otros organismos, para darle
más volumen a esta política".

cedimientos, condiciones y
controles que se aplican en
el tambo y su objetivo es pre-
servar la inocuidad y calidad
de la leche producida, la se-
guridad de las personas, el
bienestar animal y el cuida-
do del medioambiente.

En este sentido, la Direc-
ción Nacional de Lechería
enfocó su trabajo estratégico
de 2024 en aumentar la pro-
ducción del sector, a través
de la contribución conjunta
de diferentes elementos, don-
de enfatizó la implementa-
ción de buenas prácticas le-
cheras.

Con este fin, la Secreta-
ría de Agricultura trabajó en
líneas de financiamiento -
con el Banco de Inversión y
Comercio Exterior (BICE)-
a valor producto, específicas
para los tamberos, En para-
lelo, también se diagramó un
programa de mejoramiento
genético del rodeo lechero
nacional.

El Gobierno santafesino promueve el uso sostenible de suelos
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Sucesos

En la esquina de Avda Arturo Frondizzi esq. Perú en el
ingreso sur a Morteros en un control vehicular, detuvieron
la marcha de un joven de 26 años, acompañado por un hom-
bre de 39 años y dos mujeres de 23 y 25 años todos prove-
nientes de la provincia de Santa Fe.

Al realizar el control e ingresar al sistema policial arro-
jó que el hombre de 39 años tenía pedido de captura vigente
por la justicia santafesina, por lo que procedieron a la de-
tención para ser puesto a disposición de la justicia.

La escueta información policial no indica la causa por
la que el hombre tiene pedido de detención, por lo que po-
dría ser por alguna causa de instancia privada, como tam-
poco informan de que lugar de la provincia de Santa Fe
provenían las personas que a las 8 de la mañana se encon-
traban en ese lugar.

Allanamientos
Realizaron varios allanamientos uno por un hecho de

hurto sin brindar información sobre el mismo, otro por el
robo de una garrafa y los restantes por la ola de inseguridad
que viven los comercios de barrio Urquiza de Morteros

Una camioneta y un carro de dos ejes secuestraron en un
domicilio de Garnero s/n los que habrían sido utilizados
para un hecho de hurto, el que no fue informado al ser de-
nunciado por la víctima, como tampoco el parte policial da
cuenta en qué circunstancias tuvo lugar el hecho

Allanaron dos lugares en
la ciudad de Frontera a par-
tir de una investigación de
la policía de Freyre vincula-
dos a delitos rurales donde
secuestraron armas y cartu-
chos.

La Policía de Investiga-
ciones (PDI) Región 5 Ra-
faela, dependiente del Minis-
terio de Justicia y Seguridad
de la provincia de Santa Fe,
realizó dos allanamientos en
la ciudad de Frontera por una
causa de delitos rurales en
colaboración con la Policía
de la ciudad de Freyre

Un local comercial inau-
guró con un robo de merca-
dería al tercer día de su aper-
tura. El mismo se encuentra
en galería La Nueva, donde
de manera permanente los
comercios sufren robos

En un local comercial
ubicado en galería La Nue-
va rompieron un vidrio de la
parte de atrás en el sector de
escaleras del edificio de la
planta alta para ingresar al
mismo provocando un im-
portante desorden desde
donde se llevaron varias
prendas

El propietario Álvaro
Cáceres, quien reside en Por-
teña en la madrugada del ter-
cer día de haber abierto su
local comercial en Morteros

A un porteñense le dieron la bienvenida robándo
en su local comercial al tercer día de su apertura

recibió un llamado en la que
le avisaban que le habían
roto un vidrio. Al llegar al
mismo se encuentra con
prendas tiradas, perchas va-
cías, el faltante de varias ber-
mudas, jean, remeras, entre
otros artículos

Sin respuestas
Cabe señalar que desde

hace varios meses los comer-
ciantes de Galería «La Nue-
va» vienen manifestando que
es creciente la inseguridad,
sintiendo gran indignación
por la falta de respuesta por

parte de las autoridades.
En el mes de septiembre

desde Regionalisimo dába-
mos cuenta que eran alrede-
dor de 8 locales los que ha-
bían sido rotos sus vidrios
acompañados de robos de
mercadería, en la que algu-
nos locales sufrieron roturas
entre dos y tres veces, en al-
gunos casos mediante el uso
de gomeras.

Los comerciantes indig-
nados por la inseguridad que
sufren en pleno centro de la
ciudad señalan que no en-
cuentran respuesta en la jus-
ticia, en la policía, como
tampoco en seguridad ciuda-
dana municipal dejánodolos
expuestos a los hechos que
vienen sufriendo.

Morteros
Detuvieron a un hombre que tenía
pedido de captura de la justicia santafesina

El otro allanamiento tuvo lugar en Fernando Fader ,
donde secuestraron una garrafa de 10kg,  relacionado a he-
cho de robo

Allanaron distintos lugares de barrio Sucre en busca de
elementos para la investigación por los distintos hechos con-
tra la propiedad en distintos comercios de barrio Urquiza

Robaron dos días seguidos
Una mujer denuncio que ingresaron en dos oportunida-

des a su vivienda  llevándose bebidas
Una mujer de 65 años propietaria de una vivienda de la

zona céntrica de Morteros denuncio que autores ignorados
después de violentar una de las aberturas ingresaron al mis-
mo cuando se encontraba ausente. Al día siguiente volvie-
ron a ingresar a la misma casa llevándose botellas de bebi-
das.

Iniciaron investigaciones ordenadas por la Fiscal de
Morteros

Violencia
Un joven de 20 años quedo detenido al golpear a su

pareja de 21 años
Vecinos dieron aviso a la policía que en una vivienda de

España al 1300 se escuchaban gritos, por lo que al consti-
tuirse en el lugar efectivos policiales una mujer de 21 años
les indico que su pareja de 20 años tras un discusión la
golpeo.

Al encontrarse el agresor en el lugar procedieron a su
traslado a la sede policial tratándose de un joven de 20 años
quien fue puesto a disposición de la justicia.

Freyre
Allanamientos por robos rurales

Los efectivos de PDI, por
disposición del juez Gusta-
vo Bumaguin, realizaron
allanamientos en viviendas
de calle 74 al 400, y en calle
9 intersección 74 de la ciu-
dad de Frontera. En los pro-
cedimientos secuestraron un
celular, una carabina, 2 car-
gadores y 3 cartuchos.

Interviene en la causa la
fiscal Dra. Lorena Korakis,
quien dispuso que al hom-
bre CMA se lo notifique por
el delito de «tenencia inde-
bida de arma de fuego de uso
civil» en estado de libertad.

San Guillermo
Detenido

Un joven de 26 años que
fugó fue detenido con 6 celu-
lares y documentación de dis-
tinto tipo

Cuando efectivos policia-
les intentaron detener la mar-
cha de un Fiat Uno este em-
prendió en fuga dando inicio
a una persecución por ruta pro-
vincia N° 23 hacia el norte de
la localidad

El mismo logro ser alcan-
zando y al lograr que detenga
la marcha del vehículo comen-
zó a actuar de forma agresiva
contra los efectivos por lo que
procedieron a la detención, tra-
tándose de un joven de 26 años

Al revisar el auto encon-
traron 6 teléfonos celulares y
distintos tipos de documenta-
ción que fue puesta a disposi-
ción de la fiscalía

Suardi
Motociclistas
lesionados

Dos personas lesionadas
fue el saldo de un choque en-
tre dos motos en barrio San
Miguel de Suardi.

 El hecho de transito tuvo
lugar sobre calle Córdoba al 40
por causas que son materia de
investigación impactaron una
moto Corven Triax 150 cc.,
conducida por un hombre de
32 años, y una moto Mondial
Blitz 110 cc., guiada por un
joven de 22 años y acompaña-
do por un hombre de 59 años.

Los dos ocupantes de la
moto Mondial sufrieron lesio-
nes de importancia por lo que
fueron trasladados al Hospital

Giménez.

Vandalismo
Vandalizaron la terminal

de ómnibus y la plaza de la
mujer en Suardi, provocando
daños de importancia

Autoridades municipales
denunciaron que en la plaza de
la mujer provocaron la rotura
de juegos, placas y un cartel
alusivo al día Contra la Vio-
lencia de la Mujer

Así mismo denunciaron
que en el parador de ómnibus
descalzaron las puertas de los
baños y fueron rayadas

Piden a la comunidad
cualquier información que
pueda ser aportada para dar
con los autores y al mismo
tiempo piden cuidar los espa-
cios públicos entre todos

Brinkmann
Allanamiento
en Morteros

Secuestraron una escope-
ta y una garrafa por un robo
en la zona rural

Un hombre de 44 años de-
nunció que ingresaron a su
propiedad en la zona rural ro-
bando distintos elementos.

Efectivos policiales de
Brinkmann tras llevar adelan-
te investigaciones allanaron
una vivienda de Pasaje Cór-
doba al 400 de Morteros don-
de reside un joven, desde don-
de secuestraron una garrafa de
10 Kg y una escopeta calibre
12

La investigación prosigue
con intervención de la Fisca-
lía de Instrucción de Morte-
ros
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